

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 23.10.14

---

*Anwesende Mitglieder:* Finanzen, Politische Bildung, Regenbogen, 3x Vorstand

*Gäste:*

Mit 6 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) AG Freiburg

2) Gegenmaßnahme

3) Campusgrün + Grüne Jugend

4) Dauerhaft: Campusgrün

5) Dauerhaft: Attac

6) Dauerhaft: Initiative Schlüsselmensch

TOP 3: Finanzanträge

1) Reisekosten LAK

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Bewerbungen Fahrradwerkstatt

2) MdM

3) Jazzfrühstück

4) Erstiparty

5) AstA-Termin

6) Stadtführungen

TOP 5: Sonstiges

---

## **TOP 0: Formalia**

Das Protokoll vom 15.10.14 wurde genehmigt.

# **TOP 1: Rundlauf**

## **1) Berichte**

### **a) Antidiskriminierung**

### **b) Außen**

### **c) Datenschutz**

### **d) Erasmus und ausländische Studierende**

### **e) Finanzen**

- Wirtschaftsplan zur Abstimmung eingereicht (StuRa) und auch ein Bericht gehalten
- Treffen mit Personalrat zur Einstufung unserer Stellen. Ergebnis: Einstufung komplett falsch. Es entstehen Mehrausgaben. Noch ist unklar wie Neueinstellungen eingestuft werden für den neuen Finanzplan. Vorschlag um damit umzugehen wird mit neuem Wirtschaftsplan an den StuRa gestellt.
- Angabe der Referate über zukünftige Ausgaben müssen von allen gemacht werden!

### **f) Gegen Faschismus**

### **g) Gender**

### **h) Hochschulpolitik (HoPo)**

### **i) Internationale Studierende**

### **j) Kultur**

### **k) Lehramt**

### **l) Politische Bildung**

- hat sich (endlich) um Finanzsachen aus dem letztem Semester gekümmert
- Bericht im StuRa zu Kontroversen und Gerüchten und Fachschaftsbesuch bei der Soziologie auch dazu
- Evtl. bald Stellvertretung!
- Fachschaft FHU: Infovortrag zu Burschenschaften und Studentenverbindungen für Erstis

### **m) Presse**

### **n) Regenbogen**

- Plant den Tag der Vielfalt, mal sehen, was alles umsetzbar ist, ist etwas kurzfristig
- Am Montag ist Sektempfang in der Rosa Hilfe, 20 Uhr
- Nächste Woche Mittwoch (29.10.) ist queerer Stadtrundgang, 18 Uhr an der Rosa Hilfe

- Pink Party am 8.11.

## **o) Studieren ohne Hürden (SoH)**

## **p) Umwelt**

## **q) Vorstand**

StuRa :

- Es wurden 7 Referent\*innen und 2 Stellvertreter\*innen gewählt! → Müssen noch auf den AStA Verteiler! (E-mailadressen einholen!)
- Diskussion um das Deutschlandstipendium (Positionierungsantrag dazu wäre cool)
- Finanzplan/Wirtschaftsplan wird jetzt thematisiert.

LAK:

- Reform der QS-Mittel. Die LAK lehnt die geplante "Veredelung" ab. Frage nach Beteiligung an einem AK zur Reform um Vorschläge für Umgang mit der Reform auszuarbeiten.
- Info vom Gespräch mit Ministerium: Wenn die Uni sagt wir müssen etwas finanzieren ist das ein kann, kein muss.
- Überlegung: Gründung einer unabhängigen LAK (Die u-lak wird geboren!) als e.V. (Trägerverein, oder als tatsächliche Landesstudierendenvertretung)
  - Vorteile: Eigene Finanzen, eigene Webseite etc. (was laut LHG nicht möglich ist momentan, ausserdem können wir uns nicht konstituieren) Mitgliedschaft von Hochschulen ohne offizielle Vertretung ist möglich (EH Freiburg)
  - Nachteil: Möglicher verlust der DHBW, aufgrund von Satzungsdivergenzen :P
- Es fuhr ein Krankenwagen vorbei aus dem der Imperial March klang.
- Lehramtpositionspaper wurde vertagt
- Es gibt nun wohl neue AKs. Wer will mitarbeiten? (BAföG, QS-Mittel, Soziales[?])
- Es wird ein Workshop geben zum (Hochschul-)politischen Mandat. Info Veranstaltung zu was im Rahmen des Gesetzes geht und wo grenzen sind. Falls interesse besteht, hingehen.
- Es wird ein Konzept für Streaming von Sitzungen erstellt.
- Es gibt eine Anfrage für Hochschulen, die E-wahlen als Pilotprojekt durchführen wollen. Generelle Ablehnung aufgrund mangelnder Rechtssicherheit
- Fachtagung Studierendenwerke (von B90/Die Grünen) -> Studivertreter\*innen anfragen.
- Nächste LAK in Stuttgart in 6 Wochen (30.11.) um 12 Uhr Keplerstrasse 17, Tag davor AK Semesterticket.

Bericht vom Forum: "Neuordnung der Lehrerausbildung[!sic]"

- Gab Vorbereitungstreffen am Freitag
- Ziel des Gesprächs war, dass Frau Kurtz von den Studierendenvertretungen Rückmeldungen einholen wollte, bevor der parlamentarische Prozess beginnt. Es wird aber wahrscheinlich nicht zu einem parlamentarischen Prozess kommen (es handelt sich um eine Verordnung, kein Gesetz).
- Hauptpunkte waren: Fachdidaktik, Schulpraxissemester, Polyvalenz (breitgefächerte Einsetzmöglichkeiten des Bachelors), Wegfall der mündlichen Prüfung, Berufsbegleitende Fortbildung (was eigentlich nichts mit der Reform zu tun hat).

Lehrer\*innenbildung vom Ministerium

- Fachtagung vom Ministerium am 24.11.
- Suchen leute die hinwollen/können. Wer will? → Anna-Lena, Muriel

## r) Studierendenratspräsidium

# TOP 2: Raumanträge

## 1) AG Freiburg

Gruppe: AG Freiburg

Raum: Konf 1

Termin: 15.11. um 18 Uhr

Veranstaltung: Jürgen Mümken "Anarchistische Arbeiterbewegung und Antisemitismus"

Erklärung: Veranstaltung im Rahmen der Aktionswoche gegen Antisemitismus

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	5	0	0	Angenommen

## 2) Gegenmaßnahme

Gruppe: Gegenmaßnahme

Raum: Konf 1

Termin: 26.11, 19 Uhr (Mittwoch)

Veranstaltung: Treffen

Erklärung:

### Fragen/ Diskussion

Vertagt bis Sekki sagt, dass der Termin noch frei ist.

## 3) Campusgrün + Grüne Jugend

Gruppe: Campusgrün + Grüne Jugend

Raum: Konf 1

Termin: 30.10. 19-21Uhr

Veranstaltung: Vorstellung der Gruppen und anwerben von Erstis

Erklärung:

### Fragen/ Diskussion

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	5	0	0	Angenommen

#### 4) Dauerhaft: Campusgrün

Gruppe: Campusgrün

Raum: Konf 1

Termin: Dienstags 16-18 Uhr

Veranstaltung: Gruppentreffen

Erklärung: Wöchentliches Treffen von Campusgrün

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	5	0	0	Angenommen

#### 5) Dauerhaft: Attac

Gruppe: Attac

Raum: Konf 2

Termin: Montags 20 Uhr

Veranstaltung: Treffen

Erklärung: Nachdem nun doch montags der konf 2 noch zu haben wäre, will attac lieber den Montagstermin. Der Dienstag wäre damit hinfällig.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	5	0	0	Angenommen

#### 6) Dauerhaft: Initiative Schlüsselmensch

Gruppe: Initiative Schlüsselmensch

Raum: Konf 1

Termin: Dienstags 20 Uhr

Veranstaltung: Treffen

Erklärung: vermittelt Patenschaften für Flüchtlinge im Asylbewerber\*innenheim St. Christoph, stud. Gruppe. Will auch Sachen lagern, es ist angefragt wie viel das ungefähr wäre.

#### Fragen/ Diskussion

Frage nach Raum in der Albertstrasse hat sich erledigt, da Attac auf Montag geht.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	5	0	0	Angenommen

## TOP 3: Finanzanträge

### 1) Reisekosten LAK

Gruppe: Vorstand

Betrag: 23€

Zweck: Fahrt zur LAK am 19.10.14

Erklärung: Wurde rechtzeitig eingereicht, aber bisher nicht behandelt.

Abstimmungen	j	n	e	Ergebnis
	5	0	0	Angenommen

## TOP 4: Planungen und Diskussionen

### 1) Bewerbungen Fahrradwerkstatt

Bewerbungen von: Hannes Weinbrenner , Felix Fink, Vincent Heckmann und Katharina Dunkel .  
Alles Menschen, die bisher die Werkstatt gemacht haben.

Abstimmung im Block: (Ja: 5/ Nein:0/ Enthaltungen: 0) Angenommen

### 2) MdM

Schichten:

Aufbau: T. und K.

14 Uhr: M., A-L.

15 Uhr: A., A.

16 Uhr: T., Th.

17 Uhr: T., A.

Abbau: A-L., A., K.

### 3) Jazzfrühstück

Deko (K., T., A-L.)

Aufbau 8 Uhr! Treffpunkt: AstA (Umbauen , Große Anlage , Kasse , Infotisch, Jazzmusik für Bandpausen )

Kassenschicht: A., M., K.

Abbau 13 Uhr: Alle!

### 4) Erstiparty

Gema? → Rahmenvertrag beim Rabbit nachfragen.

Band? → Fast da.

Plakate → Müssen schleunigst gemacht werden!

### 5) AstA-Termin

Nächster AstA: Mittwoch den 29.10.14 um 14 Uhr.

Nächste Woche Dudle für ein dauerhaften Termin.

## 6) Stadtführungen

Sonntag den 26.10.14:

14 Uhr: Anna-Lena und Kevin oder (evtl.) Tatjana und Hannes

16 Uhr: Anna-Lena und Kevin

## TOP 5: Sonstiges

Vorstellung der Studierendenschaft HEUTE um 18 Uhr! Referate sollten kommen... Stühle und Tische im Konf 1 umstellen!

Sperrmüll entfernen :

- Bis nächste Woche alles auf den Haufen! Vorstand bestellt Container und organisiert ein Wegwerftag, danach gibts dann Essen und/oder Bier
- Kunstwerk an die Wand (hinter Sperrmüll haufen) → Leute suchen die das machen wollen. Gibt es Vorschläge für Thema ?

Referatsemailadressen auf HP (wenn man nach Referaten sucht, stehen auf der HP leider keine Emailadressen, es wäre schön wenn die Referatsemailadressen da auch hinkommen...)

Offene Ämter und Positionen (sollte man über den Studiverteiler schicken):

- Kommissionen: SLK (eine Person jeweils für: Rechts- und Verhaltenswissenschaften, Naturwissenschaften und Medizin), Frankreichkommission, ZfS-Qualitätskommission, EPG-Qualitätskommission, Uniseum-Beirat
- autonome Referate: Frauen/Gender/Geschlecht, Studierende mit familiären Verpflichtungen
- Referate: Kultur, Soziales, Umwelt, Antidiskriminierung, HoPo, Lehramt, Presse, Vertretung nach Außen, PR, Erasmus und Auslandsstudierende